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RESPUESTA: 

 

En relación con el asunto interesado, se señala que la vicepresidenta Tercera y 
ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital no ha realizado la 

afirmación indicada. De hecho, en reiteradas ocasiones desde el comienzo de la crisis 
sanitaria ha advertido de la necesidad de tomar las estimaciones que iban publicando 
diferentes organismos internacionales con cautela, habida cuenta de que las 

incertidumbres sobre la profundidad y extensión de la crisis eran todavía muchas, por lo 
que no se podían calcular aún las repercusiones de la misma.  

 
Así, ya en su comparecencia ante la Comisión de Asuntos Económicos y 

Transformación Digital del Congreso de los Diputados, el 13 de febrero, aseguró que: 
“En general, se señala que hay menos riesgos a la baja y que, sin verse todavía un 

cambio de tendencia, la economía mundial se ha estabilizado. No obstante, persisten 
incertidumbres que condicionan las decisiones de inversión y que muy probablemente 

nos van acompañar a lo largo de todo este año. Es el caso de las tensiones comerciales y 
geopolíticas mundiales; la incertidumbre sobre el resultado de las negociaciones para 

conseguir un acuerdo que regule la relación futura entre el Reino Unido y la Unión 
Europea, negociaciones que se inician ahora y que deberían rendir sus frutos en el 

otoño; la crisis sanitaria que está provocando el coronavirus, cuyo impacto es de 
momento complicado de evaluar, y, por supuesto, no podemos olvidar la emergencia 
climática, un desafío importante que deberá ser tenido en cuenta en muchas de nuestras 

decisiones económicas". 
 

El 5 de marzo, en un vídeo publicado en redes sociales, abundó en que: “Las 
estimaciones disponibles apuntan a un impacto poco significativo (del coronavirus) 

sobre la economía española, pero han de ser tomadas con cautela, porque todavía son 
muchas las incertidumbres sobre el alcance de la enfermedad. En todo caso, en línea con 

la experiencia del pasado, todos los expertos apuntan a un impacto transitorio”.  
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Y las declaraciones del 6 de marzo, a las que hace referencia la pregunta, fueron 
las siguientes:  

 

“En general, los análisis que se han ido haciendo públicos prevén un impacto 
bastante limitado, pero tenemos que tomar estos datos con gran prudencia porque 

todavía son muchas las incertidumbres con respecto al alcance y la duración de la 
enfermedad. Es demasiado pronto para estimar cuál puede ser el impacto. En general 

todos los organismos consideran que el impacto sería transitorio en todo caso, teniendo 
en cuenta los modelos que tenemos de epidemias similares en el pasado. Es decir, que el 

impacto, de darse, sería de corta duración y habría una recuperación económica en los 
próximos trimestres”.  

 
En la misma línea, en una entrevista con RNE el 9 de marzo, volvió a insistir: 

“Yo creo que las estimaciones que conocíamos hasta ahora eran poco significativas , 
eran unas décimas, pero hay que tomarlas con una gran cautela porque es tal la 

incertidumbre que es muy arriesgado tratar de adelantar cuál es el impacto”. Y el día 13, 
en una entrevista en la Cadena COPE, reiteró: “Desde el primer día he dicho que se 
tenían que tomar con una enorme cautela porque hay una gran incertidumbre, porque 

depende mucho de la duración de la crisis, de cuál sea el impacto sobre la demanda, de 
las propias decisiones que se toman…”. 

 
 

 
 

 
Madrid, 18 de junio de 2020 


